



Pressemitteilung

Neuer Dekan für die Wirtschafts- und Sozialwissenschaftliche Fakultät

Fakultätsrat wählt Sportwissenschaftler Ansgar Thiel zum Nachfolger von Josef Schmid

Dr. Karl Guido Rijkhoek
Leiter

Antje Karbe
Pressereferentin

Telefon +49 7071 29-76788
+49 7071 29-76789

Telefax +49 7071 29-5566
karl.rijkhoek[at]uni-tuebingen.de
antje.karbe[at]uni-tuebingen.de

www.uni-tuebingen.de/aktuell

Tübingen, den 31.01.2022

Professor Ansgar Thiel ist zum neuen Dekan der Wirtschafts- und Sozialwissenschaftlichen Fakultät gewählt worden. Der Fakultätsrat ernannte den Direktor des Instituts für Sportwissenschaft zum Nachfolger von Dekan Josef Schmid, der nach 12-jähriger Amtszeit zum 30. September 2022 aus seinem Amt ausscheidet. „Mit Ansgar Thiel erhält die Fakultät einen hervorragenden Wissenschaftler, der unter anderem die anwendungsbezogene und interdisziplinäre Forschung auf seinem Gebiet vorangetrieben hat“, sagte Professor Bernd Engler, Rektor der Universität. „Er verfügt über das Standing, das an einer Forschungsuniversität wie Tübingen für dieses Amt benötigt wird. Ich bin mir sicher, dass er sich – wie sein Vorgänger – hoch engagiert für die Interessen seiner Fakultät einsetzen wird.“

Rektor Engler dankte zudem Josef Schmid, welcher der Fakultät insgesamt für zwei Amtsperioden als Dekan vorstand. „Dekan Thiel übernimmt eine Fakultät, die sein Vorgänger mit wichtigen innovativen Akzenten maßgeblich weiterentwickelt hat – im Bereich der disziplinären Ausrichtung, aber auch im Bereich der interdisziplinären Vernetzung, unter anderem mit der Etablierung des ‚Methodenzentrums‘“.

Auf interdisziplinäre Zusammenarbeit wolle er auch in seiner Funktion als Dekan setzen, sagte Ansgar Thiel nach seiner Wahl: Er sehe es als seine Aufgabe, die Mitwirkung von Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern der Wirtschafts- und Sozialwissenschaftlichen Fakultät in großen Forschungsnetzwerken zu fördern. „Insgesamt wünsche ich mir, das enorme Wissen und die hervorragenden Forschungsergebnisse, die in dieser Fakultät produziert werden, besser sichtbar zu machen: In der Öffentlichkeit, in beratender Funktion gegenüber der Politik aber auch international.“

Weitere mögliche Themen seien der Ausbau zweisprachiger Studiengänge und die Stärkung der internationalen Strategie, überfakultäre

Lehrkooperationen zu Querschnittsthemen oder auch Weiterbildungsstudiengänge. „Klar ist aber, dass die Weiterentwicklung der Fakultät nur im Austausch mit den Fachbereichen sowie Vertreterinnen und Vertretern aller Statusgruppen gelingen kann.“

Ansgar Thiel wurde 1963 im baden-württembergischen Laupheim geboren. Er wurde an der Universität Bielefeld promoviert, wo er sich im Jahr 2000 an der Fakultät für Psychologie und Sportwissenschaft habilitierte. Nach einer Professur für Sportsoziologie an der Technischen Universität Chemnitz wurde er 2004 an die Universität Tübingen berufen und hat seitdem die Professur für Sportwissenschaft mit Fokus auf sozial- und gesundheitswissenschaftliche Fragen inne.

Zu seinen Forschungsschwerpunkten gehören die Soziologie von Sport und Gesundheit im Allgemeinen sowie im Spitzensport im Speziellen. Weitere Interessen sind der Zusammenhang von körperlicher Aktivität und biopsychosozialer Gesundheit sowie Methoden der interdisziplinären Forschung. Er ist Sprecher des 2019 mit der Sportmedizin gegründeten Interfakultären „Forschungsinstituts für Sport und körperliche Aktivität Tübingen“ und Mitglied des LEAD Graduate School and Research Networks.

Ansgar Thiel steht seit 2010 dem Sportinstitut als Direktor vor und bringt vielfältige Erfahrung aus der akademischen Selbstverwaltung mit: In der ehemaligen Fakultät für Sozial- und Verhaltenswissenschaften war er bereits als Prodekan wie auch Dekan tätig. In der jetzigen WISO-Fakultät war er Prodekan für Forschung (2013-2016) und Sprecher des Fachbereichs Sozialwissenschaften (2017-2019), zudem von 2010 bis 2014 stellvertretendes Mitglied des Senats der Universität. Außerhalb der Universität war er unter anderem in der Deutschen Vereinigung für Sportwissenschaft und in der European Association for the Sociology of Sport engagiert.

Kontakt:

Prof. Dr. Ansgar Thiel
Universität Tübingen
Institut für Sportwissenschaft
Telefon +49 7071 29-76411
ansgar.thiel@uni-tuebingen.de



Prof. Dr. Ansgar Thiel führt ab 1. Oktober 2022 als neuer Dekan die Wirtschafts- und Sozialwissenschaftliche Fakultät.

Foto: Christoph Jäckle